

## Die Quäker oder Zitterer.

Doctor Niemeyer gibt in seiner Beschreibung einer von ihm gemachten Reise nach England auch einige Nachrichten über die in England entstandene Religions-Secte der Quäker oder Zitterer, welche Nachrichten dazu beitragen können, so manche irrige Vorstellungen zu berichtigen, die viele auch in Deutschland von der gedachten Religionsgesellschaft haben, die sich durch ihre Grundsätze und Verfassung, so wie durch die Eigenthümlichkeit ihres Gottesdienstes von andern Religionspartheyen höchst merkwürdig unterscheidet.

Die Quäker selbst, mit deren Benennung man da, wo man sie nicht näher kennt, sehr oft den Begriff von einer Classe wunderlicher, oft lächerlicher Schwärmer verbindet, nennen sich — wie Niemeyer erzählt — gewöhnlich: die Gesellschaft christlicher Freunde. Der Name Quaker, zu Deutsch Zitterer, hat einen sehr zufälligen Ursprung. Der Hauptstifter der Parthey, Georg Fox, stand vor Gericht, und schloß eine scharfe Strafpredigt gegen